

## PRESIDENTE RICARDO LAGOS: "EN CHILE CREEMOS EN LA RAZÓN Y NO EN LA FUERZA"

El Presidente se refirió a la postura de Chile frente a la guerra en Irak como la de un país que cree en el uso de la razón y no en el de la fuerza, aunque reconoció que es necesario que tanto esta nación, como otras que poseen armas de destrucción masiva, completen su desarme. Al mismo tiempo, hizo un llamado a todos los chilenos a enfrentar en conjunto este período de turbulencias internacionales.

El Mandatario inauguró hoy el año escolar 2003 en la nueva escuela básica Diego de Almagro, de la comuna del mismo nombre de la III Región, acompañado del ministro de Educación, Sergio Bitar. En la ocasión, hizo un balance de sus tres años de gobierno y de los 13 de la Concertación en materia social.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, dijo hoy que Chile asumirá su responsabilidad en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas en función de dos principios importantes, el desarme de aquellos países que, como Irak, tienen armas de destrucción masiva y que éste se realice dentro del marco del derecho internacional.

"No queremos países con armas de destrucción química o biológica, no queremos países que en definitiva impliquen un peligro para la humanidad, pero queremos que el desarme se haga dentro de Naciones Unidas, donde seamos capaces de dialogar para permitir que el desarme sea efectivo, sin llegar a situaciones de fuerza", dijo, "porque, en último término, ésa es la solución de aquellos que creen en la fuerza y no en la razón".

Frente al complicado panorama político y económico que enfrenta el mundo actualmente, el Primer Mandatario hizo un llamado a la sociedad chilena a comprender "que tenemos que ser capaces todos juntos de enfrentar este período de turbulencias internacionales, asumir nuestro compromiso con la dignidad que siempre hemos tenido, sin agresiones, sin guerra, sin fuerza. En ese mundo Chile quiere participar".

El Presidente realizó estas declaraciones en la Región de Atacama, a la que viajó para inaugurar el año escolar 2003. Al cumplir la mitad de su mandato presidencial, dijo que el balance de sus tres años de gestión se puede hacer a través de las obras que el Gobierno ha realizado para disminuir las "profundas desigualdades" que existen entre los chilenos. "Cuando me dijeron ¿cómo se celebra el tercer año? yo dije "trabajando" ¿y cómo se informa al país? por los logros que tenemos para mostrar, no con un discurso", sentenció.

El Mandatario viajó a la Tercera región en compañía de su esposa, Luisa Durán, los ministros de Educación y Minería, Sergio Bitar y Alfonso Dulanto, y los subsecretarios de Bienes Nacionales y Salud, Paulina Saball y Antonio Infante, respectivamente, para inaugurar el año escolar en la escuela básica municipal Diego de Almagro.

En su encuentro con la comunidad, el Presidente hizo un recuento de los programas que ha desarrollado el Gobierno desde que asumió la primera magistratura, que han tenido como propósito llegar con el crecimiento que el país ha experimentado en la última década a todos los rincones de Chile.

"Mejorar la educación ha sido el esfuerzo más persistente de todos los gobiernos de la Concertación en estos 13 años. Hemos multiplicado por 3 el gasto en educación; hemos multiplicado por 4 el número de alumnos que reciben alimentación y hemos aumentado

el número de becas", dijo, al tiempo que recordó la creación del programa Liceo Para Todos, para combatir la deserción escolar, y el importante aumento de la cobertura de textos de estudio, que pasó de dos millones de libros en 1990, a 12.500.000 en 2003.

El Mandatario señaló que "demostramos que la inteligencia y la capacidad están repartidas por igual, pero lo que no se reparte por igual son las oportunidades de cada uno de los jóvenes y los de menor ingreso tienen menos posibilidades. Por eso, igualdad de oportunidades es dar más recursos donde hay más pobreza, y esa ha sido la política en estos 13 años, y la seguiremos aplicando en los años que nos quedan de Gobierno.

El establecimiento, construido con aportes del Mineduc y del Fondo Nacional de Desarrollo Regional, significó una inversión superior a los mil millones de pesos en infraestructura y albergará a cerca de 800 alumnos de enseñanza preescolar y básica. Junto a la remodelada y ampliada escuela Aliro Lamas, este nuevo centro permitirá que la totalidad de la matrícula escolar de Diego de Almagro ingrese a la Jornada Escolar Completa

Posteriormente, el Jefe de Estado acudió a Chañaral, donde hizo entrega de 60 títulos de dominio de mujeres jefas de hogar y adultos mayores, en respuesta a una aspiración que estos pobladores mantenían por décadas y que les permitirá acceder a los programas de apoyo para erradicar la extrema pobreza.